



PAJARES y GONZÁLEZ, Nicolás. Sargento primero de Ingenieros. Celador de Fortificación de 3ª clase. Subteniente efectivo de Infantería. Cruz de San Fernando de 1ª clase, Sencilla. Real orden de 21 de junio de 1848. Represión del movimiento revolucionario de Madrid el 7 de mayo de 1848.

Nació en Arévalo, en septiembre de 1806, falleciendo en Madrid, el 27 de octubre de 1854. Ingresó como soldado en el entonces único Regimiento de Ingenieros, el Regimiento de Zapadores Minadores, el 25 de mayo de 1827. Durante la primera Guerra Carlista estuvo integrado con su compañía en el Ejército de Operaciones del Norte, tomando parte en numerosas acciones, como en la defensa de Valmaseda, levantamiento del tercer sitio de Bilbao, o en la toma de Irún, destacando en todas ellas por su valor. Permaneció en el Regimiento del Arma de Ingenieros durante 22 años, pasando posteriormente por problemas de salud, al Cuerpo de Celadores de Fortificación. En 1850 se encontraba destinado como tal, en la Comandancia de Ingenieros de Burgos

Estaba en posesión de la Cruz de San Fernando de 1ª clase, Sencilla, concedida por Real orden de 21 de junio de 1848. Sucesos políticos. Represión del movimiento revolucionario en Madrid, el 7 de mayo de 1848.

RIVAS BUENO, Mariano. Sargento de Ingenieros. Cruz de 2ª clase, Laureada. Real orden de 23 de mayo de 1896 (Diario Oficial núm. 114). Guerra de Filipinas. Acción de la Cotta de Tugayas (Mindanao), el 18 de julio de 1895.

Nació en Órgiva (Granada), el 30 de octubre de 1868, falleciendo en 1910. Ingresó en el Ejército

como soldado, en 1887, siendo su primer destino el Regimiento de Zapadores Minadores nº 3, con guarnición en Granada. Pasaba posteriormente, con su Compañía a Sevilla, y de ahí a la plaza de Melilla, donde realizaba, entre otras funciones, la labor de asegurar la protección de los trabajos de fortificación y construcción de caminos, que estaba realizando su Compañía de Ingenieros.

Destinado a Las Islas Filipinas en octubre de 1889, participaba en numerosas operaciones contra los insurrectos. En una de estas operaciones, fue recompensado con la Cruz de 2ª clase, Laureada, con pensión anual de seiscientas pesetas, por la Real orden de 23 de mayo de 1896 (Diario Oficial núm. 114), por su valor en la acción del asalto y toma posterior de la Cotta de Tugayas (Mindanao), el 18 de julio de 1895. Después de abrir una brecha con dinamita en el parapeto del fuerte enemigo, bajo intenso fuego, la Compañía de Ingenieros a la que pertenecía se lanzó al asalto de la muralla, siendo el segundo hombre en penetrar por la citada brecha (después de su Capitán que resultó muerto en la acción), haciendo huir a los defensores enemigos que se encontraban en ella. Resultó herido durante el curso del combate.

Vuelto a la Península, abandonaba el Cuerpo de Ingenieros para ingresar como guardia, en el Real Cuerpo de Alabarderos, y en enero de 1905 pedía el pase a la licencia absoluta. Falleció el 9 de octubre de 1910.

Fuente: La Real y Militar Orden de San Fernando y el Arma de Ingenieros.

Juan Carrillo de Albornoz y Galbeño©. Madrid, 2009.
Con la autorización del autor para AMESETE-MINERVA. red